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文責：校長  野口 裕   

｢安全な学校づくり｣の取り組み① 

～｢まもってくれてありがとう運動｣モデル校に指定されました！～ 

１３日に「守ってくれてありがとう運動」モデル校の指定式がありました。

１年生の下校に合わせ四日市北警察の方や四日市北地区交通安全協会の方、

「とびまつ隊」の方、そして「こにゅうどうくん」にも来ていただき、指定

書を受け取りました。 

大津市や東京で子どもが巻き込まれる交通事故が相次いで起こっています。

また、先日、テレビのニュースで日本の交通事故の死亡者の割合は「歩行者」

が他の国に比べずいぶんと多いそうです。交通弱者である歩行者、特

に幼い命を守るためにどうすればいいのか、安全対策を早急に考えな

ければならないと痛感します。近年、車社会になり便利になった反面、

事故も増加してきています。技術も進歩し、車の安全装備もいろいろ

考えられてきていますが、最終的には、車を運転する人に「安全運転

をお願いするしかない」ということになりそうです。運転者も人、歩

行者ももちろん人、人と人がお互い気を付けあって、生活するための

手段として「まもってくれてありがとう運動」はとても有効であると

思います。道路を横断するとき、止まってくれた運転者に「止まって

くれてありがとう」という気持ちを伝えることで歩行者を少しでも意

識してもらい、運転者が気持ちよく安全運転できるようにと、全校で

取り組んでいきたいと考えています。 

昨年、お隣の羽津小学校が指定され、市内で本校が 2 校目です。羽津地区全体で交通安全に対

する意識を高めていきましょう。 

｢安全な学校づくり｣の取り組み②～｢交通少年団入団式｣を行いました！～ 

 13 日に交通少年団の入団式を行いました。「交通少年団って何？」という人も多いと思いま

すが、羽津地区では、昔から交通安全に対する意識が高く、お隣

の羽津小学校では現在も継続されています。本校では、羽津小学

校から分かれた時に、理由はわかりませんが交通少年団という名

前がなくなったようです。実質の活動として何をするのかという

と、今も本校では当たり前のように行っている「班長さん副班長

さんが中心になって登校班で登下校をする。道路を渡る時に横断

旗を出して安全に渡る。」ことを主な活動として行います。また、

意識を高めるために入団式、退団式、横断旗講習会なども予定しています。 

今年度からは、ＰＴＡ安全部の保護者の皆さんのご協力の下、今まで以上に子ども達が登下校

の安全に対する意識を高め、交通事故に巻き込まれることが無いように

していきたいと考えています。入団式では、ＰＴＡの安全部長の伊藤さ

んや四日市北地区交通安全協会副会長の内田さんからお話をいただき、

6 年生の子ども達は気持ちも新たに登校班での上級生としての責任と

やる気を再確認していたようでした。 



5・6 年 
とだがわこどもランド 

1・2 年 
霞ゆめくじら公園 

3・4 年 
東員町中部公園 

「まもってくれてありがとう運動」モデル校の指定や「交通少年団」の取り組みをきっかけに

「安全な学校づくり」の取り組みを学校として推進していきたいと考えていま

すが、学校だけでは子ども達のかけがえのない命を守ることはとても難しい環

境になってきています。特に、登下校中は地域の方や保護者の皆さんの温かい

見守りが必要になってくると思いますので、ご協力よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

いじめをなくそう！～かけがえのない子ども達のために～ 

 先日配布した教育委員会からのプリントに、「いじめは、人の心と体を傷つけるだけでなく、

命をも奪いかねない深刻な問題です。また、どの学校でも、どの子どもにも起こりうる問題であ

ることを十分認識しておく必要があります。」と書かれていました。本校では今のところ深刻なも

のは起こっていませんが、ちょっとした環境の変化でいじめが起こることも

十分にあり得ます。辛い思いをする子どもが出ないように、いじめの早期発

見・早期解決できるよう日々の子ども達の様子を見守って行きたいと思いま

す。また、学校と家庭、地域が協力・連携しなければ子ども達を守りきるこ

とはできません。教育委員会からのプリントとともに配布しました「リーフ

レット 2019 年度版」もご活用いただき、ご協力よろしくお願いします。 

遠足 ～楽しく行ってきました！～ 

予定していた４月 25 日は雨が朝まで続き、地面の状態が悪く中止になりました。26 日も朝

まで雨が残り中止かとヒヤヒヤしましたが、子ども達や先生方の日ごろの行いのおかげ(?!)で天

候は回復し、遠足を無事終えることができました。時折、初夏を思わせる日差しもあり、それぞ

れの場所では、池に入って水遊びをしたり、芝生を走り回ったり遊具で遊んだりとどの子も学校

とは違う楽しい時間を過ごしていたようでした。 

平成から令和になりました！～今年度は何年度？～ 

 ５月１日に元号が変わり、平成から令和になりました。新しい時代を迎え

て、学校も気持ちも新たに子ども達の健やかな成長を願い、様々な取り組みを

進めていきたいと思います。さて、学校からの文書の多くは元号を用いていま

すが、その取扱いは、四日市市と同様に、下記のようにします。 
①５月１日以降に発行する文書は、原則として「令和」を用いた日付表記にします。 
②今年度は、基本的に「令和元年度」とします。場合によっては、平成３１年度、令和１年度と表記されることもあり
ます。また、これまでに発行された文書中の「平成３１年」は「令和元年」、「平成３２年」は「令和２年」・・・と読み
替えてください。 

③申込書などの日付欄に、すでに「平成  年  月  日」と印刷されている場合は、「平成」の文字を二重線で消
して、その上か横に「令和」と記入してください。この場合は、訂正印は不要です。 

《お知らせ①》「交通少年団」の入団式と「まもってくれてありがとう運動」のモデル校指定式は、ＣＴＹ ＨＰの「Ｃ

ＴＹケーブルＮｅｗｓ」の動画配信でご覧いただけます。また、「タウン情報 ゆーよっかいち」にも掲載予定です。 

《お知らせ②》横断旗講習会を、６月１９日(水)14:40～15:10 に体育館で行います。対象は、各登校班の班長と

副班長です。下校が少し遅くなります。お知り置きください。 

 


